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ЛЮБЕРЦЫ... ВЕСНА... ГАГАРИН...
8 апреля в Государственном профессиональном 

лицее №10 имени Ю.А. Гагарина праздновали День 
космонавтики. С танцами и песнями вышли на сце-
ну лицеисты и юные таланты из школы «Орбита», 
с поздравлениями выступили также некоторые 
гости. Этот день, по традиции, здесь отмечают-
широко  и это не удивительно: ведь именно из стен 
лицея № 10 ( в прошлом - Люберецкого ремеслен-
ного училища) вышел первый в мире покоритель 
космических просторов – Юрий Алексеевич Гага-
рин.

Пока за кулисами шла финаль-
ная репетиция, почетные гости  
собрались за круглым столом. В 
преддверии Дня космонавтики 
лицей посетили особенные гос-
ти: дублер первой женщины-кос-

монавта Валентины Терешковой 
В.Л. Пономарева, председатель 
Союза советских офицеров Лю-
берецкого района В.А. Наталенко, 
генерал-майор А.П. Гончарук и 
другие. Было очевидно, что ждали 
не только самого праздника, но и 
еще какого-то очень ответствен-
ного события. 

Наконец директор лицея Свет-
лана Николаевна Кисуркина 
торжественно объявила: «Ура! 
Приземлились!». По Первому те-
леканалу сообщили об успешном 
возвращении на Землю экипажа 
18-й космической экспедиции. В 
Гагаринском лицее за всех космо-
навтов переживают, как за своих 
выпускников. Каждый год члены 
отряда космонавтов России при-
езжают сюда ко Дню космонавти-
ки. Но в этот раз они всей коман-
дой отправились на встречу Ю.В. 
Лончакова, возглавившего экс-
педицию: не поддержать своего 

коллегу в такую минуту просто не 
могли.

Первоклашки, открывшие праз-
дник, танцевали, читали стихи и в 
конце своего выступления дружно 
и совсем уже по-своему, по-сов-
ременному, выкрикнули знамени-
тое гагаринское «Поехали!».  

Заместитель Главы города Лю-
берцы В.И. Дубровин поделился 
собственными впечатлениями от 
того дня – 12 апреля 1961 года, 
когда по миру пронеслась новость 
о покорении космоса человеком: 
«Я учился в школе. Тогда еще 
никто почти ничего не знал,  что 
такое космос и уж тем более, кто 
такой Гагарин. После этого полета 
у нас не было уроков целую неде-
лю. Все только и говорили, что о 
космосе. Каждый, кто хоть что-то 
знал – учителя астрономии и фи-
зики – целыми днями рассказыва-
ли нам о Вселенной». 

Выступавшие, обращаясь к 
ребятам-лицеистам, говорили о 
том, что шанс стать героем есть у 
каждого из них. Ведь никто не мог 
представить,кем стенет Юрий Га-

гарин. Он учился на формовщика-
литейщика, был самым обычным, 
скромным и улыбчивым паренем. 
Правда, очень трудолюбивым 
и целеустремленным… Никто и 
представить не мог, до каких он 
взлетит высот! Таких знаменитых 
примеров, какой есть у юных лю-
берчан, пожалуй, немного. 

…Почти полвека назад замес-
титель командующего Уральского 
военного округа Александр Пав-
лович Гончарук был ответствен-
ным за встречу первого космонав-
та на земле. Александр Павлович 
рассказал ребятам о том, какими 
физическими и моральными ка-

чествами обладал известный вы-
пускник их училища, сумевший 
выдержать подготовительные 
испытания. Со всей страны для 
выбора кандидата было отобрано 
3230 военных летчиков, в первый 
отряд попало всего 20, в их числе 
– Юрий Гагарин. Он выделился 
сразу, и комиссия единодушно 
признала, что именно он должен 
полететь первым. Но все это про-
изошло уже после того, как летчик 
успешно испытал на себе 12-крат-
ные перегрузки, 15-суточное пре-
бывание в одиночной барокамере 
в полной тишине, 24 часа в парил-
ке.

Есть в лицее и музей, посвящен-
ный Ю.А, Гагарину. В 1962 году 
его основали тогдашний дирек-
тор Василий Михайлович Быков и 
Юрий Семенович Кошелев. Имен-
но тогда начали собирать экспо-
наты, связанные с Юрием Гага-
риным, его обучением в училище, 
жизнью и космонавтикой. Здесь 
хранятся документы и их копии: 
классный журнал, партийный би-
лет, отличный аттестат Гагарина 
о профессиональном образова-
нии, вырезки из газет, письма. На 
стенах галереи - многочисленные 
фотографии летчика и первого 

космонавта с юных лет и до его 
трагической гибели. Сохранилась 
даже парта, за которой он сидел. 
Среди экспонатов музея встреча-
ются удивительные вещи! Напри-
мер, космическое питание: кофе с 
молоком и борщ в тюбиках, сосис-
ки-малютки в консервной банке. 
Такого не встретишь в магазине! 
По словам нынешнего директора 

музея Евгении Петровны Быко-
вой, другие атрибуты космической 
жизни - комплект снаряжения кос-
монавта и настоящий скафандр 
- появились в музее благодаря 
помощи Вячеслава Дмитриевича 
Зудова и других летчиков-космо-
навтов. Экспозиция пополняется 
лицеистами и сегодня.  Это стен-
газеты, рисунки, поделки, а так-
же всевозможные значки, марки, 
календари, связанные с полетом 
человека в космос.

В целом коллекция музея рас-
ширяется и привлекает не только 

воспитанников лицея, люберчан, 
но и жителей соседних районов 
– он открыт для всех. На праздни-
ке гости с радостью пользовались 
возможностью поблагодарить 
администрацию лицея за сохра-
нение традиций. Что ни говори, а 
в этих стенах ощущается прочная 
связь земли и космоса.

В.Козлова
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ПИСЬМА

СПАСИБО ОТ НАШЕГО ДВОРА
Всегда приятно благода-

рить людей за их работу, 
особенно тех, кто относится 
к делу с душой, аккуратно и 
по-честному. Поэтому мы 
с большим удовольствием 
публикуем письма наших 
читателей, в которых содер-
жатся такие благодарности. 

Например, жители дома № 11 
по улице Толстого пишут: «Наш 
двор в последнее время здорово 
преобразился. От дома к аптеке, 
магазину и мусорному контей-
неру проложили и заасфальти-

ровали пешеходную дорожку, и 
теперь мы ходим по ней в любое 
время суток, не боясь запач-
каться. Обрезали ветки дере-
вьев, которые сильно затеняли 
квартиры, особенно на нижних 
этажах – теперь мы радуемся 
солнцу и свету. А на бывшую де-
тскую площадку и в палисадники 
завезли плодородную землю – с 
наступлением теплых дней ду-
маем высадить здесь рассаду 
цветов, кусты, деревца. Может 
быть, удастся как-то преобра-
зить место нашего совместного 
отдыха. Спасибо большое за по-
мощь заместителю главы адми-

нистрации города Люберцы А.Г. 
Платонову, начальнику отдела 
городского хозяйства А.Е. Соко-
лову, главному специалисту от-
дела дорожного хозяйства А.И. 
Алексееву, начальнику отдела 
по благоустройству и санитар-
ному содержанию жилищного 
фонда ОАО «ЛГЖТ» Е.И. Лукья-
ненко, главному энергетику ОАО 
«ЛГЖТ» В.Г. Курову!». 

Профессор Московской ака-
демии физической культуры, 
действительный член петров-
ской академии наук и искусств 
Г.С.Деметер обратился к Главе 
города Люберцы В.А.Михайлову 

не только с благодарностью, но 
и с коллективной просьбой от 
жильцов дома № 42, что в по-
селке Калинина: «С большим 
удовольствием прочитал в «Ок-
тябрьском проспекте» отчетный 
доклад по итогам работы за 2008 
год и задачах на 2009 год. До-
клад произвел большое впечат-
ление. Сделано для нашего го-
рода много хорошего, доброго. 
Поздравляю Вас и благодарю! 
От имени жильцов моего дома (и 
особенно пожилых людей) про-
шу заасфальтировать тротуар и 
территорию нашего двора, эти 
работы у нас уже давно не про-
водились».

          В администрации города 
Люберцы заверили, что в соот-

ветствии с Программой благоус-
тройства, включающей и ремонт 
внутриквартальных территорий, 
ремонт по указанному выше ад-
ресу будет проведен летом этого 
года.

М.Сазонова

ВОН!

КОНЕЦ ИГРЫ

В КОНЦЕ КОНЦОВ

КТО ЗАКАЗАЛ ПАСКВИЛЬ?

В «Люберецкой панораме» № 10 от 19 марта с.г. опуб-
ликована статья некой Н.Максимовой «Борьба с правосла-
вием продолжается». Поводом для ее написания явилось 
обращение лыткаринских коммунистов к главе Лыткарино 
и депутатам горсовета с предложением повременить со 

строительством православного храма в этом городе. 
       И что же? На целую страницу понаписано много об-

щих слов, приведены опять же декларативные цитаты, на-
выдергиваны церковные тексты, умильно рассказывается 
о крещении детей, обряде венчания и прочая, и прочая. 

       К слову сказать, в Лыткарино и Петровском есть хра-
мы – старинные, красивые и вместительные. Все, кому 
нужно, приходят туда и общаются с Богом беспрепятс-
твенно. Однако, Н.Максимова, отчитывая коммунистов, 
почему-то забывает о том, что эти люди отнюдь не лишены 
права высказывать свои соображения городским властям. 
Почему-то Н.Максимова не связывает письмо лыткаринс-
ких коммунистов с социально-экономической обстановкой 
в стране в целом и в Лыткарино в особенности. 

        А ведь коммунисты в письме к главе города и депута-
там прямо заявили: ныне бюджетные деньги надо тратить 
на оказание помощи бедным и малоимущим, а не на стро-
ительство культовых сооружений. Вот оправимся от кризи-
са, тогда и можно будет рассматривать вопрос поддержки 
церквей. А сейчас - что же? Выживать надо, работать, со-
зидать и делать это своим трудом, умом, энергией и при 
помощи бюджетных средств. Вот об этом и сказано было 
в письме коммунистов. Но, как видно, автор прочитал его 
по-другому  и это прочтение пытается выдать за правду. Но 
получилась кривда. Стыдно!..

В.И.Тюленев

ФОТОФАКТ

Какой-то дядя или балбес специально приехал в 
Люберцы, взял в руки кувалду да и разбил плиту в 
сквере у памятника-вертолета…

Какая-то тетя или хулиганка прикатила специаль-
но в Люберцы, взяла да и накидала мусор прямо под 
нашими окнами…

Какие-то гости из дальнего или ближнего зару-
бежья прибыли на экскурсию в Люберцы, взяли да и 
поломали детскую площадку прямо в центре…

 А мы-то с вами стояли неподалеку и всё это на-
блюдали!  

Фото М. Коренеева

ВОПРОС

ЛЕКАРСТВА ДЛЯ ЛЬГОТНИКОВ: ОНИ ЕСТЬ ИЛИ ИХ НЕТ?
Я инвалид Великой Отечественной войны, живу в 

городке «А». Больше года не обращался в поликлини-
ку №1 за льготными лекарствами. Но что поделаешь? 
Пришлось-таки обратиться. 

Невропатолог и терапевт приняли меня добро-
желательно, внимательно выслушали мои жалобы и 
прописали лекарства: по 3 упаковки винпоцетина и 
пироцетама, а также упаковку бифидумбактерина. 

С тростью наперевес отправился в аптеку на 115 
квартале. Там, в небольшом закутке, расположился 
крохотный отдел для льготников. Подаю рецепт и 
слышу в ответ: этих лекарств нет! А когда будут? Бог 
его знает, отвечает мне дородная аптекарша. Посла-
ла меня обратно в поликлинику. 

По морозцу, ухабам, льду еле-еле добираюсь на-

зад. А там мне отвечают то же самое: этих лекарств 
нет, когда будут – не знаем. Куда же мне обратить-
ся? Отвечают: к Путину – только он может дать вам 
полную информацию. Ну, до него-то мне точно не 
добраться. Поэтому достаю свои кровные и покупаю 
лекарства в коммерческом отделе – там-то они всег-
да есть. 

 Хочу узнать, наконец-таки: кто отвечает за эту ле-
карственную вакханалию и почему в льготных отде-
лах лекарств никогда нет, а в коммерческих – всегда 
есть?

Н.И.Погонин,                                                                 
  люберчанин, пенсионер и инвалид       

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА

ОН БЫЛ ОТЛИЧНЫМ ЧЕЛОВЕКОМ
Имя Анатолия Саввича Кравца – неутомимого 

труженика, умелого руководителя, активного об-
щественника, прекрасного семьянина, доброго и 
отзывчивого друга – знакомо многим нашим зем-
лякам, томилинцам, люберчанам, котельниковцам, 
жителям ряда подмосковных городов и районов.

        После окончания Московского автомеха-
нического института (МАМИ) Анатолий Саввич 
работал на Бронницком авторемонтном заводе, 
много лет свой трудовой деятельности отдал То-
милинскому заводу полупроводниковых прибо-
ров, где проектировал автомеханические линии, 
неоднократно избирался секретарем парткома 

ТЗПП, работал заместителем директора завода по 
общим вопросам. При его активном участии были 
построены пионерлагерь, детские сады и ясли, 
жилье. Последние пятнадцать лет жизни он руко-
водил проектно-конструкторским бюро при Ми-
нистерстве сельского хозяйства, а все свободное 
время отдавал работе в Люберецком районном 
отделении КПРФ (был секретарем томилинской 
«первички» и одним из секретарей райкома).

        Нам очень не хватает Анатолия Саввича, мы 
будем его всегда помнить. 

Коммунисты Люберецкого района  

Несмотря на противодействие со стороны местного игро-
вого бизнес-сообщества ведется  жесткая борьба с однору-
кими бандитами, изрядно заполонившими наш город. Ад-
министрация города Люберцы совместно с сотрудниками 
прокуратуры и правоохранительных органов еженедельно 
отправляется на «поля брани» - в залы, подвалы, пристрой-
ки, постройки и так далее – с единственной целью: убрать 
игровые автоматы, покончить с этим злом раз и навсегда. 
Как обстоят дела на сегодняшний день? Об этом – в коммен-
тарии помощника Главы города Люберцы С.В.ТЕЛЕГИНА

- В период с конца февраля по настоящее время администрацией 
города совместно с прокуратурой, ОБЭП Люберецкого УВД и ОРЧ №6 

вых автоматов на территории Московской 
области.

Игровые автоматы будут арестованы, а 
нарушителей ждет штраф.

ГУВД МО были закрыты игровые залы, расположенные по сле-
дующим адресам:

ост. «Хлебзавод» - 49 игровых автоматов;
Южная привокзальная площадь – 32 автомата;
Северная привокзальная площадь, ул. Инициативная, д. 5 «А» 

- 23 автомата;
ул. Инициативная, 7 «А» - 50 автоматов;
Октябрьский пр-т, д. 8, подвал дома – 50 автоматов;
ул. Воинов интернационалистов, д. 3 – 24 автомата;
ост. «Школа» - 40 автоматов;
ул. Побратимов, д. 30 – 14 автоматов;
115 квартал, игровой зал «Вулкан» - 50 автоматов;
ул. Л. Толстого, д. 14 «А» - 34 автомата;
Волковский пр-д, д. 4 – 51 автомат.
Данная операция проводится согласно Закону Московской 

области от 28. 06. 2007 
N 93/2007-ОЗ, запрещающему с 1 января 2008 года деятель-

ность по организации и проведению азартных игр в залах игро-
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ЭКСКУРСИЯ

В ГЛАВНОМ МИЛИЦЕЙСКОМ МУЗЕЕ СТРАНЫ
Не так давно группа учащихся и пре-

подавателей Люберецкого техникума 
сельхозмашиностроения посетила 
центральный музей МВД России, рас-

положенный в старинном здании Мос-
квы – бывшей Сущевской полицейс-
кой части, известном как «Сущевская 
часть».

Встретивший группу дирек-
тор музея полковник внутренней 
службы Владимир Александрович 
Евдокимов рассказал гостям об 
истории создания музея, распо-
лагающего более 70 тыс. единиц 
хранения. Это документы, награ-
ды, боевое оружие, личные вещи 
героев, другие материалы.

В течение полутора часов экс-
курсовод знакомил ребят с исто-
рическими стендами, повествую-
щими о становлении и развитии 
органов охраны общественного 
порядка дореволюционной Рос-
сии, в первые годы советской 
власти - в период формирования 
криминалистики, уголовного ро-

зыска и других правоохранитель-
ных служб.

Особый интерес у студентов 
вызвало широко представленное 
огнестрельное и холодное ору-
жие, в т.ч. изъятое у преступников, 
образцы специальной техники для 
противостояния противоправным 
действиям. В отдельном зале 
представлено оружие - и раритет-
ное, начала века, и современное.

Множество экспонатов являют-
ся самыми что ни на есть «нату-
ральными»: например, настоящий 
станок для производства купюр 
достоинством 25 рублей, изъятый 
у фальшивомонетчика Баранова.

Покидая музей, некоторые ребя-

та всерьез задумались о том, что-
бы связать в будущем свою жизнь 
со службой в милиции. К тому же 
они знают, что большая группа вы-
пускников этого люберецкого тех-
никума служила в армии, а неко-
торые молодые люди продолжили 
потом службу в органах внутрен-
них дел. Так, выпускник техникума 
(1965 г.) Геннадий Лежиков, начав 
службу в Люберецком УВД, закон-
чил ее генерал-майором, возглав-
лял Главный информационный 
центр МВД СССР.

После окончания экскурсии зам. 
директора техникума по воспи-
тательной работе Елена Щекочи-
хина поблагодарила руководство 

музея за интересно проведенное 
мероприятие.

Особую благодарность хотелось 
бы выразить администрации горо-
да Люберцы за организацию этой 
бесплатной экскурсии, ООО «Экс-
комавто» за выделение комфорта-
бельного автобуса для перевозки 
экскурсантов, а также сотрудни-
кам Люберецкого ГИБДД, обеспе-
чивших безопасность переезда. 

В.Панин, зам. директора 
Люберецкого техникума 

сельхозмашиностроения по 
безопасности.

КОНФЕРЕНЦИЯ

ЧЕСТНО И ПРАВДИВО
«Сталин и современность» - на такую тему в Доме культуры имени Ухтомского 

прошла недавно конференция, организованная Союзом советских офицеров Любе-
рецкого района. В ней приняли участие десятки людей разных возрастов. Открывая 
конференцию, председатель Союза В.А.Наталенко напомнил собравшимся слова 
И.В.Сталина, которые тот произнес незадолго до своей смерти: «Когда я умру, то на 
мою могилу будет нанесена куча мусора. Но ветер перемен развеет эту кучу». Поэ-
тому цель данного мероприятия – дискуссионно и аргументированно показать роль 
Сталина в истории великой страны. 

С докладом «Сталин и демок-
ратия. Сталин и репрессии 1937-
1939 годов» выступил подпол-
ковник запаса, директор ООО 
«Любтелемонтаж» В.В.Абрамов, 
который отметил,  что в настоящее 
время нет ни одного документаль-
но опровергнутого  антисталинс-
кого мифа. Подтверждением тому 
– десятки опубликованных книг и 
исторических материалов.

Среди них – исследования ве-
дущего научного сотрудника Ин-
ститута  российской истории РАН 
Ю.Н.Жукова на основе рассекре-
ченных протоколов заседаний По-
литбюро ЦК ВКП(б), получившие 
отражение в книгах «Иной Сталин» 
и «Сталин. Тайны власти».

Особый интерес представ-
ляют глубокие исследования 
группы историков под руководс-

твом В.Н.Земскова из того же 
института, написанные на осно-
ве ранее строго засекреченных  
данных ОГПУ-НКВД-МГБ-МВД, 
касающихся заключенных. Кста-
ти, именно под напором реальных 
исследований небезызвестный 
«попсовый» историк Рой Медве-
дев вынужден был публично, через 
газету «Аргументы и факты», при-
знать недействительными свои 
фантазии по статистике сталин-
ских репрессий.  Эти самые фан-
тазии, по мнению выступивших 
В.М.Таранина и Л.Д.Великодного, 
связаны с тем, что, во-первых, 
некоторые писаки делали это из 
чисто конъюнктурных соображе-
ний, а, во-вторых, часть истори-
ков и журналистов подходили к 
изучению деятельности Сталина 
антинаучно, поверхностно. Они 

попросту не удосужились глубоко 
изучить и осмыслить тогдашние 
международную и внутреннюю об-
становку, расстановку сил в мире 
и стране, проблемы безопаснос-
ти. Ситуация, на самом деле, была 
крайне сложная. 

В известной речи Сталина «О за-
дачах хозяйственников» сказано: 
«Мы отстали от передовых стран 
на 50-100 лет. Мы должны пробе-
жать это расстояние в десять лет. 
Либо мы сделаем это, либо нас 
сомнут». Эта сверхсложная зада-
ча была решена, при этом, конеч-
но, с ошибками и перегибами. Об 
этом говорилось в постановлении 
Политбюро и в статье Сталина 
«Головокружение от успехов».  
Британская энциклопедия, цити-
руя выступление Сталина перед 
хозяйственниками, сделала такой 

вывод: «В течение десятилетия 
СССР действительно превращен 
из одного из самых отсталых госу-
дарств в великую индустриальную 
державу; это был один из факто-
ров, который обеспечил совет-
скую победу во Второй мировой 
войне». 

К сожалению, мудростью Ста-
лина не воспользовались горе-ре-
форматоры новой исторической 
эпохи. В 1991-1995 годах были 
разрушены колхозы и совхозы, 
промышленность. Мы потеряли 
продовольственную безопас-
ность: ввоз продовольствия из-за 
границы составляет ныне 50-70 
процентов. Состояние промыш-

ленности мало восприимчиво к 
достижениям науки и не способно 
активно, в сжатые сроки влиять на 
развитие страны. 

Присутствующие на конферен-
ции с большим интересом прослу-
шали доклады и сообщения, зада-
ли много вопросов и получили на 
них исчерпывающие ответы.

В.Бармин

На снимке: Л.Д. Великод-
ный во время выступления 

на конференции

Фото: Г. Иванова         

ИНИЦИАТИВА

История Великой Отечественной войны должна читать-
ся в названиях улиц города.  Трудно не согласиться, что 
особое место в нашей памяти должно принадлежать на-
шим землякам, отдавшим жизнь за Родину. Совет МО-
ООО «Подвиг» обратился к Главе города Люберцы В. А. 
Михайлову с ходатайством о присвоении одной из улиц 
новостроек - имени Ухтомского истребительного баталь-
она.

История этого батальона нача-
лась в первые дни войны. В июне 
1941 года враг засылал в советс-
кий тыл шпионов и диверсантов. 
Необходимо было усилить охрану 
военных и народнохозяйственных 
объектов. В Москве и области для 
этой цели было создано 87  ис-
требительных батальонов. Один 
из них – у нас в Люберецком (в то 
время Ухтомском) районе. В со-
ставе батальона было 480 человек 
– людей самых различных про-
фессий и возрастов, прибывших 

изо всех уголков района.
Батальон занял оборону на 

близких подступах к Москве. Бой-
цы вели охрану предприятий и 
ликвидировали последствия бом-
бежек. Отдельные роты, а иногда 
и весь батальон поднимались по 
тревоге для выполнения боевых 
заданий.

Когда в октябре 41-го на под-
ступах к Москве развернулось 
грандиозное сражение, Ухтомский 
истребительный батальон влил-
ся в 5-ю Московскую стрелковую 

дивизию. Вместе с москвичами 
ухтомцы заняли оборону в районе 
Дмитрова и прочно удерживали 
занятые рубежи. В феврале ди-
визия была отправлена на Кали-
нинский фронт, где в составе 22-й 
армии вступила в тяжелые насту-
пательные бои.

На рассвете 16 февраля 1942 г. 
подразделения дивизии произве-
ли первые выстрелы на подступах 
к хорошо укрепленной линии обо-
роны, занятой основными силами 
и огневыми средствами противни-
ка – крупному селу Холмец Тверс-
кой области.

В кровопролитных боях за хол-
мецкую землю  почти все ухтомс-
кие ополченцы погибли.

Среди них: командир батальона 
капитан Дрожжин, В.И. Беребнев, 
А.Н. Горлин, Л.П. Чуприков, И.В. 
Малишевский, О.С. Дорохин, Ф.Т. 

Панин, начальник штаба Б.М. Мо-
щевитин.

Совет МОООО «Подвиг» ведет 
активную работу по увековечи-
ванию памяти наших земляков. 
Члены организации встречаются 
со школьниками, вместе с ними 
посещают места боев.

Мы считаем, что наши земляки, 
сложившие головы на полях сра-
жений, имеют право на вечную 
память.

Совет МОООО «Подвиг»

В УЛИЦАХ ПАМЯТЬ ЗЕМЛЯКАМВ УЛИЦАХ ПАМЯТЬ ЗЕМЛЯКАМ
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ТСЖ: МЫ БУДЕМ ЖИТЬ           
ТЕПЕРЬ ПО-НОВОМУ!

Товарищество собственников жилья «Новая жизнь» 
последние четыре года находится под пристальным 
вниманием прессы. И не только. Собственно публика-
ции дают лишь общее представление о той поистине 
жесткой борьбе за право управлять своим домом, кото-
рую ведет товарищество во главе со своим председа-
телем Татьяной Анатольевной СКЛЯРОВОЙ. В чем суть 
конфликта и когда в нем будет поставлена точка – об 
этом в интервью с председателем.

Татьяна Анатольевна, суть 
проблемы изложите, пожалуй-
ста…

- В один прекрасный день аб-
солютное большинство жителей 
дома №5 по улице Урицкого в Лю-
берцах пришло к выводу: бывшие 
управленцы дома делали свое 
дело неэффективно, а посему 
надо избрать новое правление и 
начать действовать самостоятель-
но. Председателем люди избрали 
меня. С того самого момента наше 
правление стало подвергаться 
всевозможным проверкам адми-
нистративными и надзорными 
органами, отбиваться в судах от 
разнообразных исков. Так, в доме 
образовалось две группиров-
ки: большая – за ТСЖ и меньшая 
– против. Правление ТСЖ «Новая 
Жизнь» приняло решение: при-
дать максимальной гласности все, 
что у нас творится. Создали сайт 
tsg-u5.ru, на котором любой же-
лающий может получить исчерпы-
вающую информацию о текущей 
деятельности ТСЖ, а также ответ 
на интересующий вопрос.

- Оппозиция, значит, образо-
валась у вас. Каковы же наме-
рения оппозиции и тактика?

- С момента создания в доме 
самоуправления и намерения, и 
тактика оппозиции не меняются. 
Опираясь на броские лозунги типа 
«Домом управляют жулики!», эти 
люди стремятся разжечь огонь 
недовольства среди некоторых 
легковерных жителей.  Для чего? 
А для того, чтобы вернуть к управ-
лению дома прежних деятелей. 
Эти самые несогласные являются 

на сегодняшний день злостными 
неплательщиками – долг за ними 
составляет около 3 миллионов 
рублей. Так вот почему-то именно 
они и защищают тех, кто мечтает 
вернуться в наш общий дом и тво-
рить здесь беззаконие. 

- Судя по публикациям в 
прессе, домом претендует уп-
равлять некоммерческая ор-
ганизация «Территориальное 
самоуправление «Улица Уриц-
кого, дом 5», председателем 
которой является вроде бы 
О.М.Яккар?

- Действительно, такая орга-
низация зарегистрирована. На 
бумаге Ольга Михайловна Яккар, 
которой исполнилось 73 года, 
является ее руководителем. А на 
деле находится на содержании у 
бывших управленцев дома Мел-
комяна Э.М. (он, кстати, нахо-
дится сейчас под следствием за 
махинации с присвоением прав 
на чужую компанию) и Нагаевой 
И.С. (бывшего коменданта дома, 
особо отличившейся в органи-
зации всевозможных поборов с 
новоселов). Так вот, проанализи-
ровав ситуацию, мы в правлении 
пришли к однозначному выводу: 
эта вот структура планировалась 
для того, чтобы перевести на нее 
незаконно захваченное у жителей 
управление. Мечты, к счастью, не 
сбылись! Кроме того, именно за 
этой некоммерческой организа-
цией тянется целый шлейф других 
нарушений, процесс выяснения 
которых далеко еще не завершен. 

- Выходит, ваш дом подвер-
гается просто-таки рейдерско-

му захвату и это длится доволь-
но долго?

- Именно так! Рейдерам нужен 
в доме удобный и управляемый 
председатель. Такой, как, на-
пример, Яккар. Оппозиция у нас 
сложилась деструктивная. За три 
с лишним года борьбы оппозици-
онеры ни разу не смогли предло-
жить внятную альтернативу сущес-
твующему управлению - нашей 
«Новой Жизни». Впрочем, была у 
них одна идея-фикс – в случае их 
победы все долги по своим не-
платежам за потребленные услуги 
списать на… нас. А тем временем, 
наше правление получило высо-
кую оценку своей деятельности и в 
администрации города Люберцы, 
и в администрации Люберецкого 
района: грамоты «За плодотвор-
ный, добросовестный труд и боль-
шой вклад в развитие ТСЖ  города 
Люберцы» и «За личный вклад в 
социально-экономическое разви-
тие Люберецкого муниципального 
района по итогам работы за 2008 
год».

- Может быть, личные амби-
ции, ущемленное достоинство 
той же Яккар О.М. заставляют 
идти напролом?

- Возможно, но лишь отчасти. 
Главная причина видится мне в 
другом. И о ней я уже говорила: 
марионеточное управление до-
мом выгодно Мелкомяну Э.М. для 
реализации своих нечестных за-

мыслов. То есть для завершения 
махинаций с активами строитель-
ной компании, для неограничен-
ного и корыстного распоряжения 
общим имуществом большого 
12-ти подъездного дома. Видимо, 
группа оппозиционеров надеется 
также с помощью незаконных по-
боров скостить или даже списать 
все свои долги по неплатежам. 
Скажу даже больше. Мы решили 
на злостных неплательщиков по-
дать  в суд, а они со своей стороны 
пытаются обвинить нас в неверно 
заключенных договорах на пре-
доставление услуг.  И это тоже 
вранье! Большая часть договоров 
утверждена общим собранием 
жильцов, согласована с админис-
трацией города Люберцы и на-
правлена жителям, другая часть 
ожидает заключения в правлении 
ТСЖ. Оппозиционеры, которым 
договоры направлены, даже не 
потрудились их прочитать. 

- Сколько же сил потрачено 
на эту борьбу…

- За три с лишним года нашего 
правления домом мы отстояли 
свои права в 20 заседаниях суда, 
в 3 проверках налоговой инспек-
ции, в более чем 20 проверках 
прокуратуры, в 8 проверках УВД 
и ОБЭП, в 3 проверках жилищных 
надзорных инстанций. Правление 
ТСЖ «Новая Жизнь» призвано ре-
шать совершенно иные задачи, а 
из-за псевдоамбиций кучки лиц 

вынуждено отвлекаться на такие 
вот «дела». Но зато чем дольше 
мы ведем эту борьбу, тем меньше 
у рейдеров остается шансов пере-
хватить управление домом!

- Как реагируют на нынешнее 
положение дел другие жители 
дома?

- Я очень благодарна всем за 
поддержку. Не ожидаю, надо 
признаться честно, скорого пре-
кращения давления на меня и на 
членов правления со стороны рей-
деров и их свиты (ведь затронуты 
их кровные интересы!).  Намерена 
проверить законность таких вот 
действий с помощью соответству-
ющих структур. Кстати, городская 
администрация также поддержи-
вает и меня, и наше правление, 
и всех здравомыслящих жильцов 
в развитии самоуправления, тем 
более, что нам удалось (единс-
твенным в Люберцах!) уменьшить 
оплату за жилье. Вокруг нашего 
правления сплотились недавно 
образованные органы самоуправ-
ления других люберецких домов, 
которые также нуждаются в защи-
те от рейдерских нападок, в обме-
не опытом по преодолению мно-
гочисленных житейских проблем.

- Удачи вам, Татьяна Анато-
льевна! Жизнь у всех вас, дейс-
твительно идет по-новому!

  И.Степанкова               
     

ВОПРОС О ЗАЩИТЕ ИСТОРИИ

ИНТЕРВЬЮ

ПАМЯТЬ

Когда-то созданные во имя того, чтобы хранить память 
о людях и событиях давно минувших лет, сегодня многие 
памятники и сами нуждаются в сохранении. В прошлом 
году защита объектов культурного наследия перешла в 
ведение городской администрации. Что изменится и ка-
кая судьба ждет пострадавшие от времени монументы? 
Об этом - начальник отдела культуры администрации го-
рода Люберцы О.И.МИРНАЯ:

- Большинство городских па-
мятников – военные, что легко 
объясняется формированием вок-
руг города и в самих Люберцах  в 
годы Великой Отечественной вой-
ны многочисленных воинских час-
тей и подразделений. Приятно от-
метить, что сегодня появляются и 
новые монументы. Так, в прошлом 
году был торжественно открыт па-
мятник вертолетчикам, погибшим 
в Афганистане, Чечне и других го-
рячих точках: настоящий боевой 
вертолет Ми-24 был установлен 
на улице Воинов-Интернациона-
листов. Другие военные памятни-
ки хоть и могут похвастаться бо-
лее продолжительной историей, 
но почти все они сегодня требуют 
реконструкции и реставрации, а 
каким-то - необходим  ежегодный 

ремонт.
Памятник «Советский воин», 

что на улице Гоголя в Люберцах, 
успешно противостоит разру-
шительной силе времени благо-
даря усилиям школы №11 – ее 
учащимся, выпускникам и учите-
лям. В этих стенах были собраны 
средства на установку памятника, 
автор проекта и модель – бывшие 
ученики, даже открывал памятник 
Герой Советского Союза Павлов 
– выпускник этой школы. Мону-
мент увековечил фамилии 39 уче-
ников, не вернувшихся с фронта, 
но сегодня после всех исследова-
ний, проведенных школой, можно 
утверждать, что всего их было 42 
человека. Когда в 1984 году уч-
реждение получило новое здание, 
вопрос о том, что памятник тоже 

переезжает, даже не стоял: акку-
ратно он был перемещен на но-
вое место и снова рядом со своей 
школой. 

Один из самых известных воен-
ных памятников в городе – «Веч-
ный огонь», ставший традицион-
ным местом встреч и собраний. 
Рядом - памятник Николаю Ивано-
вичу Власову. Полковник, летчик, 
удостоенный звания Герой Со-
ветского Союза, дважды кавалер 
ордена Ленина, ордена Красного 
Знамени, при выполнении боево-
го задания  попал в плен, где стал 
одним из организаторов подпо-
лья. Власов мужественно отверг 
предложение воевать на стороне 
фашистской Германии и был рас-
стрелян. 

Часовня Всех Святых, появив-
шаяся на Октябрьском проспекте 
в день празднования 50-летия 
Великой Победы в 1995 году, на-
верное, самый нетрадиционный 
в городе памятник погибшим на 
войне. Возведенная по проекту 
бессменного директора краевед-
ческого музея, ветерана Великой 
Отечественной войны М.П. Из-
местьева, часовня явилась данью 
памяти более чем 14 тысячам лю-
берчан, отдавшим свои жизни за 

свободу и независимость нашей 
Родины в Великой Отечествен-
ной войне и последующих конф-
ликтах. В дни особых праздников 
здесь собираются ветераны и 
молодежь, проходят церковные 
службы. И, конечно, часовня также 
требует особого ухода, ремонта, 
обновления.

Сегодня, когда люберецкие па-
мятники, в числе которых 5 имеют 
региональное значение, перешли 
под опеку города, проводится ог-
ромная работа по сбору докумен-

тальной информации о каждом 
объекте культурного наследия. У 
каждого памятника, как и у чело-
век, есть своя биография и очень 
важно не оставить без внимания 
детали его рождения и жизни. Но 
это лишь первый шаг: после того, 
как собранные данные направят 
в Министерство культуры, будет 
оценена значимость объектов и 
получены соответствующие рас-
поряжения, начнет осуществлять-
ся работа по восстановлению, ре-
монту  и охране монументов.
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ТАКИХ БЕРУТ В КОСМОНАВТЫ!
Не все люберчане знают, что в нашем городе живет 

замечательная женщина – Валентина Леонидовна ПО-
НОМАРЕВА, которая в свое время была вторым дубле-
ром Валентины Терешковой – первой в мире женщины-
космонавта.

В преддверии Дня космонавтики с Валентиной ПОНО-
МАРЕВОЙ побеседовала наш корреспондент Т. Петро-
ва.

- Валентина Леонидовна! 
Вам, наверное, часто задают 
этот вопрос: почему Ваша тез-
ка, Валентина Терешкова тог-
да полетела в космос, а не Вы 
или не кто-то из Ваших подруг 
по отряду космонавтов? Как вы 
отнеслись к такому повороту 
судьбы?

- Я обычно отвечаю так: а почему 
не Валентина Терешкова? Почему 
не она? Готовы к полету мы все 
были одинаково хорошо, но выбор 
госкомиссии пал на нее. И скажу, 
что она была достойна этого не 
только как профессионал, но и как 
человек общественно активный, 
настоящий комсомольский вожак. 
Она очень трудолюбива, настой-
чива в достижении поставленных 
целей. После полета в космос Ва-
лентина Терешкова реализовала 
свой потенциал на все 200 про-
центов, вела и ведет до сих пор 
огромную общественную работу, 
помогает множеству людей. Пуб-
личная общественная деятель-
ность такого ранга не каждому по 
плечу, Терешкова с этой задачей 
справляется на высоком уровне.

Тогда космонавтика развива-
лась стремительно. Мы, конечно, 
надеялись, что все-таки поле-
тим. Но сложилось по-другому. 
Собирались запускать на орбиту 
женский экипаж на корабле «Вос-
ход», однако средств не хватило, 
финансирование и в те времена 
было ограниченным. В связи с 
разработкой нового корабля, «Со-
юза», программу «Восход» закры-
ли. Впрочем, надежда умирает 
последней. Еще будучи дублером, 
космонавт Борис Волынов в шут-
ку предложил нам организовать 
«Клуб дублеров-оптимистов». 
Некоторые члены этого «Клуба» в 
дальнейшем свою мечту осущес-
твили. И, тем не менее, причаст-
ность к такому великому делу не 

прошла для нас бесследно: дол-
гие годы мы работали и жили в 
Звездном, я  и до сих пор работаю 
в «родственной» области - зани-
маюсь историей космонавтики в 
Институте  истории, естествозна-
ния и техники РАН.

- Расскажите, пожалуйста, 
нашим читателям о себе. Небо, 
космос – это осуществление 
детской мечты, или случай-
ность? Где Вы родились, какой 
были в детстве?

- Я  - москвичка, родилась в 1933 
году, жила с семьей на Соколе, 
в коммуналке. Военное детство, 
эвакуация в Уфу... Потом верну-
лись домой. Район Сокола ничем 
не напоминал сегодняшний. Особ-
нячки художников, частные дома, 
женщины, продающие весной и 
летом выращенные на приуса-
дебных участках цветы…Школа, 
друзья – все как у всех. Примета 
того времени – получение нашей 
многодетной семьей (у родите-
лей было четверо детей) второй 
комнаты в коммуналке. До сих пор 
помню, как мы все волновались, 
что жилплощадь нам не дадут. 
Зато радости было сколько, когда 
отпраздновали новоселье!

Какой была в детстве, в юности? 
Какими были молодые люди  в то 
время? Активными. Хотелось все 
узнать, все попробовать. Школу 
я закончила с золотой медалью. 
В это время МИФИ (Московский 
инженерно-физический инсти-
тут) находился на переднем крае 
науки. Вот я и поступила туда. Не 
знаю, как бы судьба повернулась, 
не случись того, что летом я со-
вершила первый в жизни прыжок с 
парашютом. Дело в том, что у нас 
в школе был кружок парашютного 
спорта. Инструктировали нас при-
шедшие с войны летчики, прекрас-
ные специалисты, отличные люди. 
На аэродром в Крюково (это сорок 

километров от столицы) ехали 
в грузовике на горе парашютов. 
Песни, веселье… Сложность была 
в том, что на той летной технике 
надо сначала было выйти из каби-
ны, встать на плоскость самолета 
и только потом - прыгнуть.

- А не страшно было?
- Немного. Подготовлены мы 

были хорошо и, конечно, пони-
мали – может быть всякое, но о 
плохом не думали. И знаете, дви-
гало нами не желание ощутить 
экстрим, как модно говорить сей-
час, не страсть к бессмысленному 
риску, а желание узнать что-то но-
вое, внести свой вклад в какое-то 
большое дело. Вот я сделала все 
это, и все получилось, и впечат-
ление – незабываемое. Я поняла, 
что хочу заниматься авиацией. 
Забрала документы из МИФИ, 
чтобы поступить в Московский 
авиационный институт. Докумен-
ты мне едва отдали, уговаривали 
остаться, считали, что после МАИ 
я всю жизнь буду чертить болт с 
гайкой. Чудом, в последний мо-
мент, так как прием заканчивался, 
я все-таки поступила в МАИ, на 2-
й моторный факультет. Из двухсот 
первокурсников только 20 были 
девушки.

В институте я продолжила зани-
маться летным делом в клубе вы-
сотных полетов. Он так назывался 
потому, что слово «космонавтика» 
было чуть ли не под запретом, не-
которые государственные люди 
считали, что не надо этой пробле-
мой заниматься, отвлекать силы и 
средства от других направлений 
развития народного хозяйства. 
Здесь мы изучали планетологию, 
небесную механику, историю па-
рашютизма – нам все было инте-
ресно.

- В отряд космонавтов Вас за-
числили еще в институте?

- Нет, позже. Я уже была заму-
жем, ребенку исполнилось четыре 
года. Работала в институте, кото-
рый сейчас носит имя академика 
Келдыша. НИИ был связан с кос-
мической тематикой. Вот по аэ-
роклубам и искали кандидатов в 
космонавты. И поступило ко мне 
фантастическое предложение, от 
которого, конечно, невозможно 
было отказаться.

- А как же семья, ребенок? Как 
были организованы занятия в 

отряде? Вас домой отпускали?
- Муж тогда понял: если челове-

ка спрашивают, хочет ли он поле-
теть в космос, то что он может от-
ветить кроме как «Хочу!». В отряд 
космонавтов отобрали всего пять 
женщин. Так что муж не возражал. 
Заботу о ребенке взяла на себя 
моя мама. Звездный городок еще 
не был построен, там был обыч-
ный профилакторий, служебная 
территория со всеми необходи-
мыми тренажерами. Программа 
женских тренировок ничем не от-
личалась от мужских. Составлена 
она была по принципу подготовки 
организма к тем экстремальным 
состояниям, которые ждут чело-
века в космосе: перегрузки, не-
весомость, возможное повыше-
ние температуры. После полетов 
Юрия Гагарина и Германа Титова 
многое прояснилось, но не все, 
конечно. Для тренировок исполь-
зовались центрифуга, барокаме-
ра. Ну, и конечно, много внимания 
уделяли общей физической под-
готовке, летной подготовке, тех-
ническому управлению кораблем. 
На субботу-воскресенье я приез-
жала домой, в Москву.

- Как складывались отноше-
ния с мужской половиной отря-
да? А с подругами?

- Мужчины относились к нам 
по-разному: некоторые счита-
ли, что женщинам «на корабле» 
делать нечего. Но те, кто на себе 
испытал трудности полетов, по-
хорошему нас жалели, помогали 

советами. С женщинами все бы-
вало по-разному, не буду ничего 
приукрашивать. Вы же понимаете, 
что там, где собирается несколь-
ко женщин, возможны нюансы во 
взаимоотношениях. Это мелочи 
мы преодолевали. Основой отно-
шений была одна цель – внести 
свой вклад в программу развития 
отечественной космонавтики. Это 
больше чем дружба, это – родство 
душ. Наша дружба сохраняется на 
протяжение нескольких десятков 
лет. Когда построили Звездный 
городок, мы стали жить в отде-
льных квартирах, но в одном доме. 
На дни рождения никто не ждал 
особого приглашения, все праз-
дники и знаменательные события 
отмечали вместе, дружно.

В силу семейных обстоятельств 
я поменяла место жительства, уже 
долгие годы живу в Люберцах. 
Но каждый год 16 июня, в годов-
щину полета Валентины Тереш-
ковой, я приезжаю к «девочкам» 
в Звездный городок – такая у нас 
традиция. Мои подруги все живы-
здоровы, энергичны, работают, 
приносят пользу обществу. Я, на-
пример, очень люблю коллектив 
люберецкого Гагаринского учи-
лища, они приглашают меня по 
праздникам выступить перед уча-
щимися, с удовольствием это де-
лаю. Кто знает, может, среди них 
уже сегодня находятся упорные 
мечтатели, которые осуществят 
свою мечту и увидят нашу Землю 
из космоса!

«КОСМИЧЕСКИЕ БЕРЕЗКИ»

Валентина Леонидовна Пономарева, ко-
торая до конца, до сегодняшнего дня оста-
лась преданной первому женскому отряду, в 
своей книге «Женское лицо космоса» очень 
подробно рассказала, как жили, как работа-
ли девушки, как они надеялись, но их мечты 

не осуществились. Пономарева сделала 
несколько лет назад прекрасный доклад об 
истории рождения женской космонавтики. 
Вот некоторые отрывки из него:

              «Девушки в отряде были в возрас-
те 20-25 лет. На первой же встрече Сергей 
Павлович Королев сказал: «Вам придется 
сделать выбор – либо готовиться к полетам 
в космос, либо выходить замуж и рожать 
детей. Если кто-то из вас выберет семью, 
никаких препятствий и санкций не будет 
– мы тут же выполним все необходимые 
формальности по отчислению из отряда 
космонавтов» Лично у меня проблем с этим 
не было. Мой муж позднее тоже перешел в 
отряд космонавтов.

              Подготовка к полету давалась не-
легко. Особенно тренировки на центрифу-
ге,  в которой вес человека увеличивается в 
10 раз, и в термокамере, где мы находились 
в полном обмундировании и унтах при тем-
пературе 80 градусов по Цельсию. Бывало, 
что сердце буквально останавливалось».

              Первые девушки, которых набирали 
в отряд космонавтов, прошли страшные ме-

дицинские обследования, это просто были 
какие-то жестокие испытания, старались 
найти любой дефект, но… не находили. Ста-
рожилы, первый отряд космонавтов, стали 
называть их «космические амазонки». Но 
Юрию Гагарину это не нравилось, и однаж-
ды он сказал: «Это мои березки». И вот с тех 
пор все девушек называли «космическими 
березками».

              … Накануне старта приехал па-
рикмахер, девушки с энтузиазмом отнес-
лись к этому: Терешкова перекрасилась и 
стала брюнеткой, Пономарева – рыжей, а 
Соловьева (еще один дублер Терешковой) 
– блондинкой. Когда они утром появились 
перед прессой, а там их все время снимали, 
все пришли в ужас: «Да вы что сделали? Мы 
же все отправили фотографии, уже все ле-
жит в Москве, все утверждено». И девушкам 
пришлось смывать всю краску…

              … Интересно, что у мужчин-космо-
навтов всегда был один дублер, а у Тереш-
ковой – сразу два: Пономарева и Соловье-
ва. В протоколе Государственной комиссии 
было записано, что такое решение принято 

потому, что женский организм переносит 
нагрузки хуже мужского. После полета Те-
решковой дублеры никаких государствен-
ных наград не получили, их имена долго 
оставались засекреченными.    

    В.Губарев
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30 марта во Дворце культуры состоялось общегородское собрание по вопросам са-
нитарной очистки и содержания городских территорий. Муниципальная власть счи-
тает это направление своей работы приоритетным и занимается им постоянно, что 
называется, вне зависимости от времени года и погодных условий. 

О   необходимости   выполнять   законы   напомнил   собравшимся  Глава  города  
Люберцы Владимир Алексеевич МИХАЙЛОВ. 

КРАСОТА И ЧИСТОТА ЛЮБЕРЕЦ -

В переполненном зале Дворца 
культуры присутствовали руково-
дители организаций, эксплуати-
рующих жилой фонд, городские 
территории, представители УВД 
И ОГИБДД Люберецкого райо-
на, Госадмтехнадзора, дорожных 
служб, промышленных предпри-
ятий, представители организа-
ций, ведущих строительство на 
территории города, а также руко-
водители торговых предприятий, 
рынков, владельцев торговых па-
латок, организаций, занимающих-
ся пассажирскими перевозками,  
представители общественности, 
жители города.

Глава города в своем выступле-
нии особо подчеркнул, что за на-
ведение чистоты и порядка в го-
роде отвечает не только власть, 
но и все люберчане. Однако из 
года в год по весне можно наблю-
дать одну и ту же безрадостную 
картину: когда полностью растает 
снег, обнажаются горы мусора, 
который накопился на городских 
территориях за зиму. Санитарное 
состояние территории Люберец 
сегодня с большой натяжкой мож-
но назвать удовлетворительным: 
свалки, грязные контейнерные 
площадки и территории вокруг 
них, плохое состояние территорий 
кладбищ, автомобильных дорог, 
Северной и Южной площадей, 
внутриквартальных проездов, 
прилегающие территории и сами 
ЦТП, ТП, ВЗУ, территории рынков 
и торговых точек – эти «больные» 
места не красят наш город.

Чтобы избежать дальнейших 
проблем, уже сегодня надо за-
ниматься уборкой городских 
территорий в полном объеме.

Жалуясь в администрацию, тре-
буя навести порядок, граждане 
порой снимают всякую ответс-
твенность с себя, сказал Глава 
города. Тут сказывается и наш 
российский менталитет: законы 
писаны для власть предержащих, 
а народа они не касаются.  От каж-
дого гражданина зависит сани-
тарное состояние окружающей 
среды. Если человек, делая ре-
монт в квартире, не будет свали-
вать крупногабаритный мусор в 
контейнеры, не предназначенные 
для этой цели, если шоферы не 
будут припарковывать свои маши-
ны на газонах, если автолюбители 
перестанут незаконно устанавли-
вать ракушки, курильщики - бро-
сать окурки где попало, вот тогда 
каждая копейка, потраченная на 
благоустройство из бюджета го-
рода, начнет окупаться

Далее с рабочим докладом по 
обсуждаемому вопросу выступил 
заместитель Главы администра-
ции города А. Г. Платонов. Выступ-
ление было подкреплено демонс-
трацией слайдов, документально 

запечатлевших состояние город-
ских территорий. Докладчик начал 
с самой, пожалуй, больной темы - 
состояния автомобильных дорог. 
По адресу администрации посто-
янно поступают многочисленные 
жалобы жителей и руководства 
предприятий о безобразном 
состоянии автодорог. Письма 
также направляются и непосредс-
твенно Губернатору Московской 
области. С этими претензиями не-
льзя не согласиться. В настоящее 
время большинство автодорог на 
территории города Люберцы на-
ходится в неудовлетворительном 
состоянии.  Весь зимний период 
график работ по их зимнему со-
держанию не соблюдался.

На протяжении многих десяти-
летий большинство автомобиль-
ных дорог в городе капитально 
не ремонтировалось. Проезжая 
часть и обочины разбиты, бор-
дюрный камень разрушен. Эта 
проблема наиболее заметна по 
ул. Красногорская, Красноармей-
ская, Юбилейная, Урицкого, По-
пова, Побратимов, Гоголя, Авиа-
торов, Калараш, Хлебозаводской 
проезд, Комсомольский проспект 
и т.д. Огромные ямы есть и на ули-
це Черемухина, проезде от улицы 
Черемухина до Комсомольского 
проспекта и до ул. Воинов-Интер-

националистов. Особенное бес-
покойство вызывает состояние 
тротуаров.

В рамках проведения месячника 
по благоустройству всем дорож-
ным организациям предписано 
выполнить ответственную и важ-
ную для жителей города работу 
по ямочному ремонту асфальто-
бетонного покрытия дорог, вос-
становить дорожную разметку, 
привести в порядок остановочные 
пункты, дорожные знаки. Одним 
словом, нужно изыскать все ре-
зервы, чтобы восстановить до-
роги.

Администрацией города уже 
проведен аукцион и подписан 
муниципальный контракт на со-
держание внутриквартальных 
проездов, что  позволит значи-
тельно снизить напряженность в 
этом вопросе.

Неудовлетворительным ос-
тается и санитарное состояние 
автобусных остановок: площад-
ки плохо убирают, урн нет или их 
несвоевременно очищают. До-
кладчик отметил, что на останов-
ках, совмещенных с торговыми 
павильонами, ответственность за 
наведение и поддержание поряд-
ка на площадках лежит на владель-
цах торговых точек, большинство 
из которых не выполняет своих 
обязательств перед городом.

Руководители всех предпри-
ятий должны обратить внимание 
на неряшливые и безобразные 
заборы, заброшенные и раз-
битые автомобили, крупнога-
баритные предметы, ржавые 
контейнеры, которые захлам-
ляют наш город. Разобранные 
бетонные заборы и опасно на-
клоненные их фрагменты имеют-

ся на Инициативной улице, 1-ом 
Панковском проезде. Бесхозные 
автомобили «красуются» возле 
Северного рынка, в городках А и Б, 
возле проезжей части по ул. Уриц-
кого, по 1-му Панковскому проез-
ду, возле гаражного комплекса по 
Хлебозаводской улице. Хочется 
верить, что начавшееся тесное 
сотрудничество администрации 
города с ОГИБДД Люберецкого 
УВД с целью эвакуации бесхозно-
го, брошенного автотранспорта на 
городских территориях снизит ос-
троту проблемы. А пока что возле 
брошенных и бесхозных предме-
тов из года в год возникают сти-
хийные свалки, которые уродуют 
облик города. Они образовались 
на соединении ул. 8-е Марта с ул. 
Гоголя, на ул. Молодежная, ул. 
Карла Либкхнехта, Юбилейная и 
Шоссейная, под эстакадой возле 
станции Мальчики, вокруг авто-
стоянок Люберецкого авторемон-
тного завода, около открытой сто-
янки по ул. Южная, возле станции 
Панки, в центре города на Волков-
ской площади, в парке за ДК «Иск-
ра», на Северной площади. Свалка 
мусора, а также не обустроенная, 
не освещенная территория, за-
росшая кустарником, имеется 
между городской СЭС и горболь-
ницей №2. Руководство этих ве-

домств должно срочно навести 
здесь порядок. Эти конкретные 
факты находятся на контроле 
администрации города.

Свалки мусора встречаются 
на территориях, прилегающих 
к предприятиям, организациям 
всех форм собственности. Сов-
местные проверки с Госадмтех-
надзором выявили такие факты 
возле заборов бывшего ПРМЭЗ, 
бывшего завода Торгмаш, мно-
гих школ, ВНИИБТ, водозабор-
ных узлов, центрально-тепловых 
пунктов, электроподстанций. Не 
убирается свалка возле подстан-
ции на поселке Калинина, рядом с 
энергохозяйством по ул. Электри-
фикации.

Проверки выявляют также боль-
шое количество бесхозных де-
ревянных и бетонных столбов 
освещения и телефонной свя-
зи. Эти опоры обесточены, порой 
опасно наклонены, неряшливы, 
видны обрывки кабеля и прово-
дов. Коммунальные службы как 
будто не замечают этого. Бесхоз-
ные опоры выявлены во дворах 
Красной Горки, пос. Калинина, 
пос. ВУГИ, на придомовых терри-
ториях улиц Л. Толстого, Урицко-
го, Митрофанова, Гоголя, гараж-
ных комплексов. Бесхозные или 
неработающие столбы освещения 
практически повсеместно выстав-
лены на обозрение вокруг школ и 
детских дошкольных учреждений. 
Многие столбы освещения стоят 
без ламп, светильников, разо-
рены. Эти опоры должны были 
освещать не только школьные 
площадки, но и прилегающие об-
щегородские проходы и тротуары. 
Руководству школ, дошкольных 
учреждений, объектов культуры 

необходимо разобраться с воп-
росами внешнего освещения: 
если нельзя его наладить, то 
надо демонтировать столбы. 
Если в этом вопросе не помо-
гает администрация Люберец-
кого района, нужно обратиться 
в администрацию города Лю-
берцы, где обязательно помо-
гут, подключив силы ОАО «ЛГЖТ», 
МУП «Транс-Сервис», ОАО «Любе-
рецкая ЭЛЭК». 

Сейчас все говорят о кризисе и 
ограниченном финансировании. В 
то же время мы часто видим, что 
днем горит уличное освещение. 
Зам. главы администрации горо-
да рекомендовал эксплуатирую-
щим организациям (Люберецкая 
ЭЛЭК, ЛГЖТ) лучше контролиро-
вать время выключения уличного 
освещения – ведь расходуются 
впустую бюджетные деньги, кото-
рые можно потратить на решение 
других проблем.

Не украшают город неряш-
ливые наклейки несанкцио-
нированной рекламы, которая 
прочно «закрепилась» на опорах 
освещения, трансформаторных 
подстанциях, ЦТП, ГРП, ракушках, 
подъездах, углах домов. С такими 
нарушениями трудно бороться, и, 
тем не менее, это надо постоян-
но делать: решительно выявлять 
авторов рекламы и приводить их 
в чувство с помощью админист-
ративно-технической инспекции, 
МУП «Реклама».

Еще один больной вопрос - 
незаконные гаражи, а точнее 
тенты – «ракушки», за которыми 
повсеместно образуются очаги 
антисанитарии. Именно здесь к 
тому же чаще всего происходят 
правонарушения. Число незакон-
но установленных «ракушек» в 
городе - более 10 тысяч. В про-
шлом году силами городской ад-
министрации удалось демонтиро-
вать 396. В этом году такая работа 
будет продолжена. Известно, что 
Москва отказалась от «ракушек», 
и теперь большое их число в на-
шем городе приросло от демон-
тируемых гаражей из Жулебино и 
других районов мегаполиса.

Администрация г. Люберцы 
пошла по пути не только сноса 

ракушек, но и создания цивили-
зованных парковочных мест, бла-
гоустройства территорий. Такие 
работы начаты в текущем году по 
Комсомольскому проспекту, воз-
ле дома 19-а по ул. Побратимов, 
дома 8 по ул. Воинов- Интернаци-
оналистов, на 115-м квартале. 

Зам. Главы администрации 
города обратился к руководи-
телям ГСК с требованием на-

вести порядок внутри и вокруг 
их территорий. Необходимо не 
только убрать автошины, мусор, 
но и поправить и покрасить ог-
раждение, восстановить освеще-
ние, обновить вывески. Во время 
проведения субботников нужно 
привлекать всех членов ГСК к вы-
полнению этих задач. Такой по-
ложительный опыт имеется у ГСК 
«Рассвет», ГСК «Камовец» и др.

Во многом санитарное состо-
яние города зависит от слажен-
ной работы коммунальных служб 
по сбору и вывозу мусора и ТБО. 
Этим в Люберцах занимаются 
МУП «Транс-сервис» (рук. В.Г. 
Криворучко) и ОАО «ЛГЖТ» (рук. 
М.К. Азизов), ТСЖ, ЖСК и авто-
дорожные предприятия. Ситуация 
осложняется тем, что за послед-
ние  годы объем мусора в городе 
увеличился более чем в два раза. 
Во многом именно этот факт объ-
ясняет переполненные контейне-
ры и бункеры для вывоза мусора. 
Систематически это происходит 
на контейнерных площадках возле 
дома 19а по ул. Побратимов, Гого-
ля 6, ул. Молодежная, 8-е Марта, 
дома 57 и  43,  ул. Мира 2-4,  по 
Хлебозаводскому проезду,  пос. 
ВУГИ, ул. Красноармейская, дом 
1, ул. Калараш, дом 1В, ул. Попова, 
дом 40, ул. Парковая, д.4. Очевид-
но, городским службам нужно учи-
тывать эту реальность, и принять 
меры для обеспечения чистоты на 
контейнерных площадках и приле-
гающих к ним территориях. 

19 апреля верующие отмечают 
светлый праздник Пасхи, а со-
держание мест захоронений - не 
на должном уровне. Необходимо 
произвести санитарную очистку 
на территориях кладбищ, ок-
раску контейнеров, урн, заборов, 
удалить сухостойные и аварийные  
деревья, произвести расчистку 
кустарников, установить времен-
ные туалетные кабины, обеспе-
чить своевременный вывоз быто-
вого мусора, спиленных деревьев, 
создать необходимые комплекты 
инвентаря для уборки мест захо-
ронений. Особое внимание уде-
лить чистоте братских и воинс-
ких захоронений, памятников, 
обелисков. По итогам аукциона 

на содержание территорий клад-
бищ ответственным за эти рабо-
ты является МУП «Транс-Сервис» 
(директор – В.Г. Криворучко).

Поддержание чистоты на тер-
ритории города во многом за-
висит и от того, как работает 
общественный транспорт. В Лю-
берцах существует десять город-
ских маршрутов регулярного со-
общения, которые обслуживают 
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ОБЩЕГОРОДСКОЕ СОБРАНИЕ

ЗАЛОГ НРАВСТВЕННОГО ЗДОРОВЬЯ
шесть организаций перевозчиков: 

МАП №1 автоколонна 1787, ООО 
«Стаффтранс», ООО ТФ «Спар-
так и К», ООО «Экскомавто», ООО 
«Диалан Мобил», ООО «Автоно-
вио». На маршруты ежедневно вы-
ходят более 70 автобусов разной 
вместимости. Кроме этого, к нам 
заезжают автобусы межпоселен-
ческих и межсубъектных марш-
рутов ООО «Стаффтранс-1», ООО 
«Автотранссервис-1». Всего через 
Северную площадь проходит бо-
лее 110 автобусов, а через Южную 
- около 270 автобусов за день.

В соответствии с договорами 
между администрацией города 
и перевозчиками на выполнение 
регулярных перевозок пассажи-
ров по городским маршрутам ор-
ганизации-перевозчики обязаны 
были заключить со специализи-
рованной организацией допол-
нительные договоры на произ-
водство регулярной уборки мест 
отстоя, вывоз отходов, мусора. В 
2006-2007 годах уборку городских 
территорий, а также Северной и 
Южной площади проводило МУП 
«Транссервис». 

Однако не все руководите-
ли пассажирских предприятий 
вели себя цивилизованно: ООО 
«Стаффтранс», ООО «Стаффтранс-
1», ООО «Автотранссервис-1» на-
ходили любые предлоги, чтобы не 
участвовать в уборке выделенных 
мест отстоя собственного авто-
транспорта. Администрация го-
рода неоднократно обращалась к 
перевозчикам с просьбой органи-
зовать уборку мест отстоя автобу-
сов собственными силами, если 
руководители считают расценки 
на уборку завышенными. Однако 
до сих пор взаимопонимания с ру-
ководителями этих организаций 
не найдено. 

В настоящее время решается 
вопрос о передаче Северной и 
Южной площадей в оператив-

ное управление автоколонны 
№1787 и руководство этого пред-
приятия примет соответствующие 
меры для наведения порядка на 
данных территориях.

Возникает немало проблем с 
предприятиями потребитель-
ского рынка и услуг, которые 
также в немалой степени засоря-
ют город. На территории Люберец 
размещено и осуществляют тор-
говую деятельность около 2000 
таких объектов, а именно: более 
700 предпринимателей работа-

ют в 420 стационарных объектах; 

410 - в объектах мелкорозничной 
торговой сети; более 800 - в 14 
торговых комплексах и на рынках; 
а также на 11 автозаправочных 
станциях, где также располагают-
ся торговые точки.

При обследовании объектов 
торговли проверяется обяза-
тельное наличие договоров на 
вывоз мусора и снега. У некото-
рых предприятий такие договоры 
или отсутствуют или фиктивные, 
уборка и вывоз снега и мусора с 
прилегающих территорий к объ-
ектам торговли не производится. 
Такое положение дел обнаруже-
но у следующих предприятий: ул. 
Смирновская д.16/179, м-н ООО 
«Эфир+» (директор Д.В. Гераси-
мов), ул. Смирновская д.18/20, 
м-н ООО «Кристалл» (директор О. 
А. Паников), ЗАО «Дикси-Юг» на 
ул.Воинов-Интернационалистов, 
д.3 (управляющая магазином А. 
С. Колтыгина), ЗАО «Дикси-Юг» 
на Комсомольском пр-те, д.9 (уп-
равляющая магазином М. В. Бог-
данова), ООО «Агроаспект» м-н 
«Пятерочка» Октябрьский пр-т, 
д.55 (заведующая магазином И. И. 
Пантелеева), ООО «Омега-97», м-
н «Патерсон» (генеральный дирек-
тор Ю. В. Яковчик), сеть магазинов 
ИП Д.В. Дениско по Октябрьскому 
проспекту (магазины «Комфорт», 
«Обувной двор», «Кухонный 
двор»), ООО «Фирма Валери» (ди-
ректор ресторана «Валери» А.М. 
Ахмадуллина). 

Особо- об упорядочении раз-
мещения объектов мелкороз-
ничной торговой сети, включая 
демонтаж незаконно установлен-
ных объектов (киоски, павильоны, 
остановочно-торговые модули). 
Их у нас более 170! 

Данные объекты  не только 
работают без разрешительных 
документов, а качество их про-
дукции вызывает опасение, но их 

существование придает городу 
неприглядный вид, вызывает на-
рекания со стороны жителей.

Торговые комплексы и рынки 
также взяты на особый контроль 
по вопросу наведения на их тер-
ритории чистоты и порядка. На-
пример, такие, как ООО «Корпора-
ция Сибагромаш» (ген. директор 
Г. В. Ерохин), рынок на ул. Попова, 
ООО «Корпорация Сибагромаш» 
(ген. директор Г.В. Ерохин), ООО 
«Гоша» (директор И. Ф. Седов), 
ООО «Форпост-Л» (ген. директор 

А. С. Дмитренко), рынок ООО «КГ-
Энергосервис» на ул. Шоссей-
ной (директор В.А. Волков), ООО 
«Дина-Рина» (директор – Э.Э. 
Фархутдинов). 

С каждым руководителем пред-
приятия потребительского рынка 
и услуг на территории города Лю-
берцы проводится разъяснитель-
ная работа по проведению работ 
санитарной очистки и содержания 
городских территорий. Индивиду-
ально каждому руководителю объ-
екта под роспись выданы уведом-
ления о проведении субботников и 
работ по устранению недостатков 
выявленных при обследовании и 
устранения их до 1 мая 2009 года, 
а именно:

- восстановление асфальтного 
покрытия, кровли, фасадов, ме-
таллических ограждений, газонов;

- своевременный вывоз снега 
и мусора с прилегающей терри-
тории объекта потребительского 
рынка;

- оборудование гостевых авто-

стоянок;
- установка цветников;
- приведение в порядок витрин.
Однако руководители не спе-

шат выполнять предписания, 
кто-то ссылается на кризис, 
кто–то просто не считает это 
нужным. Невыполнение требо-
ваний законодательства повлечет 
наложение административного 
штрафа, и администрация горо-
да призвала представителей Го-
садмтехнадзор уделить особое 
внимание объектам торговли.

В неудовлетворительном са-
нитарном состоянии находятся 
парки, расположенные в черте 
города Люберцы – у Наташин-
ских прудов и на Октябрьском 
проспекте. На территории парка 
культуры и отдыха за рестораном 
«Валери» образовалась свалка 
строительного мусора, валяются 
спиленные ветки деревьев. 

В г. Люберцы ведется интен-
сивное жилищное строительство. 
Кроме комплексной застройки 
иловых площадок Люберецких 
полей аэрации и микрорайонов 
7-8 в различных районах города 
возводится 8 жилых многоэтаж-
ных домов. Любое строительство 
связано с проведением больших 
объемов земляных работ, под-
воза конструкций и материалов 
большегрузным транспортом, 
повышенным шумом и другими 
факторами. По этой причине ад-
министрация города совместно с 
контролирующими органами (АТИ, 
Госстройнадзор) усиливает кон-
троль и уделяет постоянное вни-
мание санитарному состоянию 
на строительных площадках и 
прилегающих территориях. 

       Проверками, проведенны-
ми администрацией с выездом на 
место выявлены следующие не-
достатки. Выезд со строительной 
площадки ООО «Пушремстрой» 
(ген. директор Ф. В. Бердиков) на 
ул. Митрофанова не оборудован 
мойкой колес. Вся весенняя грязь 
со стройки выносится на городс-
кие улицы. Об этом руководство 
ООО «Пушремстрой» было пре-

дупреждено еще осенью. Необ-
ходимо принять срочные меры 
по оборудованию места мойки 
колес. 

         Имеются претензии у го-
рода и к застройщикам 7-8 мик-
рорайонов, которые в нескольких 
местах при прокладке коммуни-
каций открытым способом нару-
шили асфальтовое покрытие 
Комсомольского проспекта и 
своевременно его не восста-
новили. В результате автомо-
бильное движение в этих местах 
(особенно напротив Таможенной 
академии) в часы «пик» бывает 
практически парализовано. Кроме 
того, большегрузными автома-
шинами, доставляющими грузы 
на объекты строительства новых 
микрорайонов, проезжая часть ул. 
Красногорская разбита до такого 
состояния, что остро встал воп-
рос о закрытии по ней движе-
ния автобусных маршрутов.

Большую помощь в наведении 
чистоты в городе оказывают со-

трудники Административно- тех-
нического надзора. Их работа 
является очень эффективным 
рычагом, потому что большинс-
тво руководителей понимают не 
слова, а налагаемые штрафные 
санкции. Проводимые ими еже-
дневные проверки и рейды под-
стегивают многих руководителей 
не забывать о выполнении своих 
прямых обязанностей в вопросах 
цивилизованного содержания тер-
риторий. За 3 месяца 2009 года 
проведено 289 проверок, выяв-
лено 123 нарушения и выписа-
но административных штрафов 
на сумму 1,7 млн. рублей. 

Надо отметить, что общегород-
ское совещание прошло в дело-
вой и конструктивной обстанов-
ке. Очень многие проблемы были 
обозначены, определены и пути их 
решения.

Глава города В.А. Михайлов 
ответил на многочисленные воп-
росы жителей города. Обобщая 
эти ответы, нужно отметить, что 
администрация города не со-
бирается ссылаться на кризис. 
Наоборот - несмотря на имеющи-
еся проблемы с финансировани-
ем по ремонту дорог - ищет и на-
ходит другие возможности, чтобы 

решать этот «больной» вопрос. 40 
миллионов рублей из бюдже-
та города будет потрачено на 
приведение в порядок внутри-
квартальных территорий. Про-
должатся в полном объеме рабо-
ты по озеленению улиц, установке 
детских площадок. 

Количество задаваемых на соб-
рании вопросов свидетельствова-
ло о том, что жители города верят: 
проблемы, накапливающиеся в 
Люберцах годами, могут быть 
решены. Потому что многое уже 
сделано для города в достаточно 
короткие сроки.

Наведение порядка и улучшение 
санитарного состояния террито-
рий города в значительной сте-
пени зависит и от депутатского 
корпуса, и от представителей 
общественности. В этом вопро-
се у городских депутатов имеются 
огромные возможности. Однако 
разъяснительная работа среди 
населения если и проводится, то 
явно недостаточно, о чем можно 
судить по тому факту, что, скажем, 
на субботники практически сов-
сем не выходят жители города.

Следуя многолетней традиции, 
принято решение 11 апреля 2009 
года провести общегородской-
субботник по наведению поряд-
ка на территории нашего города. 
Вместе с Главой города на улицы 
Люберец, как всегда, выйдут все 
сотрудники администрации, ра-
ботники предприятий городского 
хозяйства. Но придут ли осталь-
ные жители города? В последние 
годы они проявляют поразитель-
ную инертность и безразличие. 
Или встают в позу обиженных: 
есть ведь службы, которым пла-
тятся деньги, так почему же мы 
должны убирать город? Навер-
ное, мы ничего никому не долж-
ны. Но ведь это наш город, наша 
земля, наш дом. Почему хотя бы 
раз в год не помочь в его убор-
ке, не показать хороший пример 
своим детям, внукам? Это будет 
действовать на подрастающее 
поколение намного эффективнее, 
чем нравоучения. Ведь неравно-
душное отношение к окружающей 
действительности – залог нашего 
нравственного здоровья. Надеем-
ся, что управляющие компании, 
организации и предприятия, экс-
плуатирующие городские терри-
тории, учреждения образования, 
культуры и спорта, здравоохра-
нения, торговли, а также жители 
города примут активное участие в 
этих мероприятиях.

В сентябре 2009 года на тер-
ритории города Люберцы со-
стоится семинар-совещание 
Глав муниципальных образова-
ний по благоустройству терри-
торий Московской области под 
руководством Губернатора Б.В. 
Громова. Наша задача - пред-
ставить Люберцы в самом при-
влекательном виде: чистым и 
аккуратным, с обустроенными 
контейнерными площадками и 
зелеными дворами, очищенны-
ми от мусора и сухих деревьев 
городскими территориями, 
ровными и чистыми дорогами.

Т. Петрова
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ПОМОЩЬ И МИЛОСЕРДИЕ

ТВОРЧЕСТВО

ДОБРЫЙ ДРУГ ДЕТЕЙ И ЖИВОТНЫХ
Несколько лет тому назад Сергей Иванович АЛЕЙ-

НИКОВ, учитель физкультуры Люберецкого городс-
кого интерната «Хороший друг», организовал спор-
тивный клуб юных собаководов «Миллион друзей и 
подруг». Ребята, оставшиеся без попечения роди-
телей, стали активными участниками этого клуба. 
Когда интернат закрыли, часть детей была переве-
дена в Томилино, в школу-интернат «Наш дом». Сер-
гей Иванович не оставил вниманием ребят, и начал 
приезжать со своими четвероногими питомцами 
теперь уже в Томилино, и приглашать на тренировки 
не только «старую гвардию», но и «местных», из то-
милинского интерната. Кроме прежних участников в 
клубе стали заниматься и другие школьники. Сейчас 
команда юных собаководов школы насчитывает 15 
человек.

Общение с собаками нам очень нравится, - 
рассказывает семиклассница Маша Зиновьева. 
- Мне четырнадцать, я всего три года занимаюсь 
в клубе. А Сергей Иванович посвятил этому делу 
десять лет. Под его руководством наша команда 
ездит на республиканские соревнования, всег-
да успешно выступает, привозит призы. В 2007 
году чемпионат проходил в Тверской области, я 
стала бронзовым призером. В прошлом году в 
Дзержинском мы все тоже хорошо выступили. 

Помогают тренировки, которые с нами про-
водит Сергей Иванович. Моя любимая собака 
– родезийский риджбек, а вообще в клубе есть 
и хаски, и борзые, и собаки других пород. С. И. 
Алейников очень заботится о нас – каждую суб-
боту возит в Москву, в бассейн «Феникс» школы 
№ 1666 имени авиаполка «Нормандия-Неман» с 
углубленным изучением французского языка – 
там у нашего тренера есть друзья, и они оказы-
вают нам такую помощь в занятиях плаванием. 
Мы даже с концертом там выступали: Сергей 
Иванович пел, а мы с ребятами танцевали.

Заместитель директора школы-интерната 
по воспитательной работе Надежда Степанов-
на Попова говорит: «Сергей Иванович уделя-
ет много времени нашим детям, делает это по 
собственной инициативе, по велению сердца».

Как хорошо, что есть люди, которые проявля-
ют заботу о подрастающем поколении не на сло-
вах, а на деле! Администрация города Люберцы 
помогла клубу приобрести два металлических 

контейнера для хранения кормов для ездовых 
собак клуба «Миллион друзей и подруг».

 С. И. Алейников в своем письме поблагода-
рил Главу города за оказанную помощь. А нам 
хочется пожелать Сергею Ивановичу доброго 
здоровья и выразить признательность за его че-
ловеческую доброту и то внимание, которое он 
уделяет детям.

Т. Валова

I ВСЕРОССИЙСКИЙ  СКУЛЬПТУРНЫЙ 
СИМПОЗИУМ В ЛЮБЕРЦАХ

  С декабря прошлого года восемь 
московских ваятелей во главе со скуль-
птором и академиком Владимиром 
Петровичем Буйначевым трудились 
под открытым небом в Люберецком 
городском парке. Это Елена Суровце-
ва, Андрей Балашов, Далгат Далгатов, 
Олег Киевский, Вадим Демченко, Павел 
Мишанский, Сергей Минаев.  В их рас-
поряжение местное руководство пере-
дало электроинструменты по камню, 
наладило электрообеспечение, устано-
вило бытовые помещения для отдыха, 
художники получили рабочую одежду и 
камень – гранит и мрамор. Творческая 
работа по созданию скульптур велась 
целых три месяца на отгороженной не-
высоким забором территории парка. 

Ни на один день не прекращалось твор-
чество – и в метель, и в снегопад, даже 
в й мороз далеко по округе слышались 
свист, рабочий скрежет болгарок и 
электропил, стуки молотков. 

   Спрашиваю у Сергея Минаева: «Не 
холодно ли было творить на морозе?» И 
ответ с улыбкой: «Когда работаешь, то 
холода совсем не чувствуешь». 

   Другой участник симпозиума, Анд-
рей Балашов, вспоминает, что в дека-
бре работать было особенно тяжело, 
в  том числе, из-за дефицита светлого 
времени: поздно светало, а темнело 
уже с четырех часов вечера. 

    В творческом коллективе лишь одна 
женщина - Елена Суровцева, создав-
шая в граните трехфигурную компози-
цию! Восхищение вызывают не только 
талант художницы, но и ее  целеустрем-
ленность.

    Местные жители довольно быстро 
свыклись с тем, что московские худож-
ники постоянно работали в парке. Лю-
бопытные мальчишки часами наблю-
дали сквозь заборные щели за такой 
сложной и необычной работой. Оказы-
вается, вот какие скульпторы, художни-
ки и какая интересная их профессия…

    Заместитель главы города Люберцы 
Платонов Андрей Геннадиевич расска-
зывает, что еще летом прошлого года 
прошел летний симпозиум московских 
скульпторов по камню, а выполненные 
скульптурные композиции остались 
здесь жить навсегда.  В конце 2008 года  
в связи с обустройством других терри-
торий власти города вместе с художни-
ками подготовили эскизный проект для 
декоративной парковой зоны в парке у   
Наташинских прудов. Кстати, создан-

ные на прошедшем зимнем симпозиу-
ме восемь скульптур найдут в нем свое 
постоянное место. 

      Платонов с особой гордостью де-
лится задумками на будущее и также, 
в частности, об уже выполненных ра-
ботах по благоустройству любимого 
места отдыха горожан у прудов: «Ранее 
там были заросли, но теперь мы вы-
корчевали сухие деревья, выровняли 
и подняли уровень парковой земли. 
Далее установим скамьи и проложим 
бетонные дорожки, выложим плиткой 
зоны рекреации, засеем траву и разо-
бьем клумбы. Среди всей этой красо-
ты, уже в мае, мы установим гранитные 
и мраморные скульптуры, созданные 
москвичами». 

Скульпторы Вадим Демченко и Павел 
Мишанский, авторы декоративных ком-
позиций на экологические темы, отме-
чают новаторский стиль работы руко-
водства города Люберцы: «Это первый 
в России скульптурный симпозиум по 
граниту и мрамору зимой. И пока еще 
придет лето, созданные скульпторами 
произведения уже «работают» в ланд-
шафтной среде парка, украшая город». 

В Подмосковье много городов, бо-
гатых регионов, но именно такое твор-
ческое отношение к благоустройству 
города и заботу об эстетическом вос-
питании подрастающего поколения в 
наше время нечасто наблюдаешь.   

Л.Н.Галочкина, скульптор
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